
　前をまっすぐ見つめ、「つらい中でも、できることを一
生懸命考えてやってきた」「ウクライナをはじめ暗い
ニュースが多い毎日だけれど、希望と誇りを胸に歩き出
そう」「思いやりの連鎖を自分から始める、繋げる、投げ
出さない。」と語り掛ける15歳。
　どうかこの子たちに幸多き日々が待っていますよう
に… と祈りながら、背筋を伸ばして聴きました。
　回田小学校では、凛として入場してきた97人の6年生
が、壇上で立派に卒業証書を受け取る姿を、学校だより

「ゆりの木」に書かれた一人ひとりの「決意の言葉」を読
みながら見上げていました。
　さて、4年間の市議会議員の任期で最後となる3月定例
議会が、新年度予算案を含むすべての議案を可決し、陳
情にも結論を出して、27日（月）に閉会しました。結果を
お伝えする議会だよりの発行は5月15日ですので、私な
りにいち早くご報告いたします。そしていよいよ市議と
市長の選挙戦が4月16日からスタートします。レポート
やSNS、「まさたかミーティング」で情報発信を続けます
ので、参考にしていただければ幸いです。
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【発行】ちゃんと変えよう︕東村山

新年度予算を可決して4年間最後の定例議会閉会
　地元の第四中学校と回田小学校の卒業式に4年ぶりに
お声がけをいただき、出席させていただくことができま
した。 ご卒業、おめでとうございます。 心よりお祝い申
し上げます。
　中学校の3年間って、ただでさえ人生の中で最も激動
の日々であり、心身ともに別人のように成長したり変化
したりする時期です。 そこに、入学と同時に分散登校な
どという聞いたこともないことを求められ、以来、中止、
中止、の連続で、当たり前にできたはずのことが殆どさ
せてもらえないままに歩んできた3年間。 日本中の子ど
もたちが同じ思いでもがき苦しんだ3年間。
　我が家の子どもたちは既に育ち切ってしまったので
実感として共有することはできませんでしたが、本人は
もちろん、そばで見守るご家族にとっても、大変な思い
で過ごされた日々だったのだと改めて痛感しました。
　6人の3年生が述べた卒業生代表の言葉には、言い尽く
せない悲しさや悔しさ、それでも顔を挙げて一歩一歩前
へ進もうと力を合わせてきた深い想いがぎっしりと詰
まっているようでした。

校門の桜も祝福していました（回田小学校）

 4月23日（日）は
4年に1度の
市議会議員・市長選挙

※土方議長（自民）は裁決に加わりません

東村山市 令和5年度予算 議決結果　2023.3.27 佐藤まさたか作成
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令和5年度 一般会計予算

令和5年度 国民健康保険事業特別会計予算

令和5年度 後期高齢者医療特別会計予算

令和5年度 介護保険事業特別会計予算

令和5年度 下水道会計予算
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市政・市議会はどうなってるの︖
選挙の状況は︖
新しい東村山駅の高架利用は︖
都市計画道路はどこに繋がるの︖
子どもの医療費は︖
4月11日の「いつでも︕ まさたか」で
何でも聞いてみてね︕

市政や議会へのご意見、ご相談など、
どうぞお気軽に
FacebookやTwitter、ブログから発信中。 

「佐藤まさたか」で検索してみてください︕
メールアドレス︓
gachapin@sato-masataka.net

1963（昭和38）年 日野市生まれ／慶應義塾大学
経済学部卒／社会教育、野外教育、保育、学童クラ
ブ等、子どもの現場を中心に勤務後、政党や団体に
属さない完全な無所属として5期目の東村山市議
会議員／現・政策総務委員会委員、広報広聴委員
会副委員長／全国の優れた政策実践に対して贈ら
れる「マニフェスト大賞」を、4年間で3回受賞 東村山市廻田町2-21-13　TEL. 042-398-5265

　選挙目前となりましたが、現職の議員である以上、通常の活動を最
後まで全うしたいと考え、3月議会の報告をし、皆さんのご意見を伺う
場をいつも通り設けます。 市議会議員・市長選挙の直前ですので、そ
の情報も知り得る限り何でもお答えし、私の政策もお伝えいたしま
す。 後援会のような集まりではありませんので、私を支持するとかし
ないとかに関係なく、情報源の一つとしてお気軽にお越しください。 
4月11日（火）の夕方から夜にかけては、新しい試みとして「いつで
も︕ まさたか」という形で開催します︕ 6時間、ノートPCで作業しな
がらお待ちしていますので、お顔をみせていただければ嬉しいです。
※公民館、会議室へは直接おいでください。オンラインはZoomのアドレスを
　お伝えしますので、下記のメールアドレスまでお知らせください

gachapin@sato-masataka.net

佐藤まさたか活動報告＆意見交換会
まさたかミーティングにお出かけください！

佐藤まさたか

4月のまさたかミーティング
① 午後まさたか＠廻田公民館
 4月9日(日)13時半～15時

② いつでも！ まさたか＠サンパルネ会議室
 4月11日（火）16時～22時

③ 夜まさたか＠オンライン
 4月12日（水）20時～21時半

声を聴き、足を運び、市政充実と議会改革に取り組んでいます

誰でも参加いただけるオープンな場です

「佐藤まさたか市政レポート」は不定期の発行です。 佐藤まさたか本人とボランティアの仲間が、駅頭（主に東村山駅西口）で配布したり、少しずつポスティングしたりしていますので、
連続してお届けできなかったり、発行日から少し時間が経っている場合もございますがご理解ください。 バックナンバーは Web サイト（sato-masataka.net）でご覧いただけます。 

　手掛けてきた大型公共事業に加え、将来にわたるまち
づくりへの支出が目白押しの中でも収支均衡への見通
しが立ったことは、基金を着実に積んで来た成果です。
同時に、身の丈からするとややリスクを負った予算にも
思え、国の動向にも懸念材料があることから、全庁を挙
げて一層の緊張感をもって事務執行にあたっていただ
きたいと思います。
　連続立体交差とそれを核とした新しいまちづくりは、
長年の課題解決のための投資ですので、計画通り竣工す
るよう、主体性と誠意で前へ進めていただきたい。前川
公園の取得も、民間開発による税収増ではなく、後年度
負担をしてでも公園化する道を議会も選択しました。将
来の価値のために、市民の理解を得ながら進めていただ
きたい。
　子ども基本法施行に伴う仕組みの構築に早急に取り
組み、子どもを真ん中にしたまちづくりを加速させなけ
ればなりません。DXの推進で市民の生活の質向上を打
ち出している以上、一人も取り残さない目の細かい網を
張り巡らせていただきたい。
　民間との連携協定や指定管理者制度の広がりで、公の
担い手が多様化しています。新たな知恵と手法により市
民福祉の向上が図られることに期待しつつも、議会の

チェックが効きづらい
…すなわち市民から見
えづらくなるという新
たな課題への警鐘を鳴
らしてきたつもりです。今回、見える化へのご努力を感
じる説明がありました。ぜひ他に先駆ける良い事例を見
せていただきたいと思います。
　「信頼」あっての政策であり、自治体です。北山公園周
辺の環境保全、グリーンインフラのみならず、庁内連携
やリスクコミュニケーションに初心に返って取り組ん
でください。他の分野でも、協働やシティセールス事業
等を通じて培ってきた多様な市民との信頼関係は、未来
を拓く原動力になると感じています。市民をもっと信
じ、市役所も市議会ももっと開き、力を合わせて自治す
る東村山へ、さらに歩みを進めましょう。
　予算に賛成するということは、現市長と執行部による
施政方針や、答弁に臨まれた職員の皆さんの説明を理解
し、信頼し、議事・議決機関の一員として共に課題解決に
あたる、ということです。
　困難な状況が続きますが、希望を持ち、外にも学び、緊
張感を持ちつつ、切磋琢磨しながら頑張っていくことを
申し上げ、私の討論とします。

一般会計予算案に対する
佐藤まさたか賛成討論（全文）

マニフェスト大賞
2015・2016・2018

受賞


